



Presseinformation

Sommerreise 2023

DRK-Präsidentin Hasselfeldt zu Besuch im Clementinenhaus

Hannover, 07.06.2023

„Applaus ist nicht genug – Was braucht es wirklich aus der Sicht der Fachkräfte?“ – so lautet das Motto der Sommerreise der DRK-Präsidentin Gerda Hasselfeldt.

Zu den ersten Stationen ihrer Sommerreise gehörten das DRK-Krankenhaus und das DRK-Alten- und Pflegeheim Clementinenhaus. Hasselfeldt sprach vor Ort mit Pflegekräften über deren Herausforderungen, Sorgen, Nöte, aber auch die schönen Seiten ihres Berufs. Zentrales Thema war der gravierende Arbeitskräftemangel in der Pflege und seine Auswirkungen. „Ich möchte direkt von den Mitarbeitenden erfahren, welche Perspektiven und Handlungsansätze sie im Umgang mit dieser Problematik haben. Und ich betrachte es als meine Aufgabe, diese Informationen in den politischen Diskurs einzubringen“, erklärte die DRK-Präsidentin.

Steigender Stresspegel der Pflegenden

Pflegekräfte aus den unterschiedlichsten Fachbereichen schilderten ausführlich die derzeitigen Herausforderungen wie den Fachkräftemangel und die daraus resultierenden teils schwierigen Arbeitsbedingungen. Oberin Louisa Jauer bestätigte dies: „Durch den Arbeitskräftemangel steigt der Stresspegel für unsere Mitarbeitenden. Wir erleben längere Krankenstände und die Neubesetzung von Stellen braucht immer länger. Darunter leiden nicht nur unsere Mitarbeitenden, sondern auch diejenigen, die auf unsere Pflege und Betreuung angewiesen sind.“ Im Clementinenhaus bestehe der Anspruch, nicht nur für das körperliche Wohlbefinden der Patientinnen und Patientinnen zu sorgen, sondern im Rahmen der ganzheitlichen Pflege auch intensiv auf das seelische Wohlbefinden einzugehen. Dies beinhalte Gespräche, ein offenes Ohr und natürlich Zeit und Ruhe. Aufgrund des gravierenden Fachkräftemangels müsse dieser seelische Aspekt immer öfter vernachlässigt werden. Dies sei sehr unbefriedigend sowohl für die Mitarbeitenden wie für die Patientinnen und Patienten, so Jauer.

DRK-Krankenhaus
Clementinenhaus

DRK-Schwesternschaft
Clementinenhaus e.V.

Lützerodestraße 1
30161 Hannover
Tel. 0511 3394-0
www.clementinenhaus.de
presse@clementinenhaus.de

**Ansprechpartner
Presse- u. Öffentlichkeitsarbeit**

Susanne Thiem
Tel. 0511 3394-2630
SThiem@clementinenhaus.de

Jens Hauschke
Tel. 0151 46 67 23 63
j.hauschke@hannovercontex.de

**Ansprechpartnerin
DRK-Schwesternschaft**

Dietlind Budzynski
Tel. 0511 3394-3334
DBudzynski@clementinenhaus.de

**Die sieben Grundsätze
der Rotkreuz- und
Rothalbmondbewegung**

- Menschlichkeit
- Unparteilichkeit
- Neutralität
- Unabhängigkeit
- Freiwilligkeit
- Einheit
- Universalität

Pflege – ein schöner Beruf

Die Pflegenden forderten, den Pflegeberuf in der Öffentlichkeit vermehrt als einen schönen, sehr erfüllenden Beruf darzustellen und nicht – wie oft der Fall – anstrengend, belastend und jammernd. Der Beruf gebe ihnen auch nach Jahren immer noch das Gefühl der Erfüllung. „Mit Menschen zusammenarbeiten, Verantwortung tragen, eigenständiges Arbeiten, die Abwechslung, die Möglichkeit sich kontinuierlich weiterzubilden, dankbare Patientinnen und Patienten und deren Anerkennung, das ist Pflege“, bestätigte Jauer.

Foto:

DRK-Präsidentin Gerda Hasselfeldt (re.) mit Pflegekräften des DRK-Krankenhauses und DRK-Alten- und Pflegeheims Clementinenhaus

Über die DRK-Schwesternschaft Clementinenhaus e.V.

Die DRK-Schwesternschaft Clementinenhaus e.V. ist eine Gemeinschaft mit rund 500 Mitgliedern, die vorwiegend in Pflege- und Gesundheitsberufen tätig sind. Als DRK-Schwesternschaft eröffnen wir den Weg in den Pflegeberuf und fördern die berufliche Entwicklung kontinuierlich. Das ethische Fundament unserer täglichen Arbeit bilden – neben den Rotkreuzgrundsätzen – die Berufsethischen Grundsätze der Schwesternschaften vom DRK: Wir pflegen im Zeichen der Menschlichkeit. www.schwesternschaft-hannover.drk.de

Über das DRK-Krankenhaus Clementinenhaus

Das DRK-Krankenhaus Clementinenhaus ist ein 195-Betten-Haus der Grund- und Regelversorgung im Stadtteil Hannover-List. Träger ist eine Stiftung des bürgerlichen Rechts. Das Stadtteilkrankenhaus in der List gehört mit einer *Patientenzufriedenheit von über 90 Prozent* zu den beliebtesten Kliniken der Landeshauptstadt. Neben den Schwerpunkten Allgemein- und Viszeralchirurgie, Orthopädie und Unfallchirurgie, Gastroenterologie, Kardiologie, Anästhesie und Intensivpflege, hatte das Haus die erste Geriatrie in der Region, die abteilungsübergreifend an eine Akut-Klinik angeschlossen ist. Mehr als 600 Mitarbeitende engagieren sich täglich für das Wohl der Patientinnen und Patienten. www.clementinenhaus.de

Die sieben Grundsätze der Rotkreuz- und Rothalbmondbewegung

- Menschlichkeit
- Unparteilichkeit
- Neutralität
- Unabhängigkeit
- Freiwilligkeit
- Einheit
- Universalität